
 

JEAN-MARC EYCHENNE 

ÉVÊQUE DE GRENOBLE-VIENNE  

 

 Maison Diocésaine  Tél : 04 38 38 00 38 – Fax : 04 38 38 00 39 

 12, place de Lavalette secretariateveque@diocese-grenoble-vienne.fr 

 CS 90051 www.diocese-grenoble-vienne.fr 

 38028 Grenoble Cedex 1  

 

 

 

Aux paroissiens de la paroisse  

Saint Pierre du pays des couleurs  

 

 

 

 

 

 

 

N/Réf : MgrJME/2023/58 Grenoble, le 14 avril 2023 

 

 

 

  Amis,  

Votre communauté paroissiale, au sein de notre diocèse, poursuit sa route avec 

persévérance et confiance dans le Seigneur. Je me réjouis avec vous et j’ai été vraiment heureux 

de vivre avec vous la veillée pascale à Morestel. Je sais que vous êtes au-devant de questions 

importantes pour soutenir l’élan pastoral que vous mettez en œuvre avec l’équipe paroissiale et 

toutes les personnes impliquées, visibles ou plus discrètes, dans l’action immédiate ou la prière 

secrète. Je souhaite vous encourager et vous exprimer ma confiance pour que vous fassiez les 

choix les meilleurs, avec le conseil et l’appui des services du diocèse. 

Pour servir et faciliter ce chemin communautaire, le père Jean-Marc Goupil a été envoyé en 

mission chez vous, il y a bientôt trois ans. Après le départ du père Corneille, le père Pacôme Tché 

Sénou a été nommé pour seconder votre curé. Malheureusement, une incompréhension mutuelle 

s’est installée entre eux, ce qui peut arriver dans toute relation humaine, y compris entre frères 

prêtres. Je n’ai pas à prendre parti pour l’un ou pour l’autre et vous invite à vous engager dans cette 

même attitude. Souvenons-nous de l’attitude de Saint Paul, dès les débuts de l’Église : aux 

Corinthiens, qui se laissaient manipuler par un esprit de division, il écrivait ces mots exigeants : « 

quand l’un de vous dit : “moi, j’appartiens à Paul”, et un autre : “moi, j’appartiens à Apollos”, n’est-

ce pas une façon d’agir tout humaine ? Mais qui donc est Apollos ? Qui est Paul ? Des serviteurs par 

qui vous êtes devenus croyants, et qui ont agi selon les dons du Seigneur à chacun d’eux. Moi, j’ai 

planté, Apollos a arrosé ; mais c’est Dieu qui donnait la croissance. Donc celui qui plante n’est pas 

important, ni celui qui arrose ; seul importe celui qui donne la croissance : Dieu » (1 Co 3, 4-7). 

Gardons donc nos « yeux fixés sur Jésus » (Hb 12, 2) : c’est lui le véritable et unique Pasteur.  

Pour que l’élan missionnaire ne soit pas plus entravé par les difficultés rencontrées, j’ai été 

sollicité par vos prêtres afin de trouver une solution. Après les avoir écoutés et après discussion 

avec mon conseil, j’ai décidé de décharger le Père Pacôme de sa mission chez vous. Il quittera, pour 

cela, votre paroisse le 22 avril prochain et sera accueilli, à ma demande, par le Père Justin Aka, à 

Saint Étienne de Saint Geoirs. En lien avec le doyen des paroisses de la Bièvre, il pourra rendre 

service dans ces cinq paroisses. Avec le Père Aka, il prendra également le temps de relire ce qui 

s’est vécu ces derniers mois ou années pour envisager, avec moi-même et l’évêque de son diocèse 

d’origine, la suite du chemin. 
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Je tiens à remercier le Père Pacôme pour ce qu’il a apporté aux personnes rencontrées à 

Saint Pierre du Pays des Couleurs. Je serai toujours disponible pour l’accompagner et le soutenir 

dans le déploiement de sa vocation sacerdotale. Je remercie également toutes les personnes 

engagées dans la mission auprès des habitants de vos villes et villages. 

A tous, je souhaite de goûter pleinement la joie de vivre l’évangile, dans la lumière et la joie 

de Pâques. 
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